

Herrn
Oberbürgermeister
Reinhard Buchhorn
Rathaus
Friedrich-Ebert-Platz 1

Dhünnstraße 2b
51373 Leverkusen
Telefon 0214 - 475 73
Telefax 0214 - 310 50 46
fraktion@levspd.de
www.fraktion.levspd.de

51373 Leverkusen

11. Juni 2014
mbl/F.4-002

Einrichtung eines Ausschusses für Verkehr und Stadtentwicklung

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir bitten Sie, folgenden Antrag auf die Tagesordnung des Rates am 16.06.2014 zu nehmen:

1. Der Rat der Stadt Leverkusen beschließt, einen neuen Ausschuss für Stadtentwicklung, Infrastruktur und Verkehr einzurichten. Dieser Ausschuss soll das Gremium für die zentralen Aufgabenstellungen der kommunalen Stadtentwicklungspolitik sein. Er soll aus 15 Mitgliedern bestehen. Der Ausschuss soll u. a. über die Aufstellung und Durchführung von strategischen Entwicklungs- und Fachplanungen, wie z.B.

- städtebauliche Rahmenplanungen / integrierte Handlungskonzepte
- Planungen der Stadterneuerung / Quartiersentwicklung / Stadtbildpflege
- demographischer Wandel
- gesamtstädtische Verkehrsplanungen inkl. ÖPNV und Radverkehr
- kommunale Umwelt- und Freiraumplanungen (z.B. Landschafts- und Naturschutz)
- Flächennutzungsplanung

entscheiden.

2. Die Verwaltung wird beauftragt, eine Vorlage für die Zuständigkeitsordnung des Rates zu erstellen, die einen Ausschuss für Infrastruktur, Stadtentwicklung und Verkehr verankert und ihm Kompetenzen gemäß der Zielsetzung des Antrags zuordnet.

Begründung:

Die Themen Infrastruktur, Stadtentwicklung und Verkehr werden immer mehr zu zentralen Herausforderungen für die der Zukunft unserer Stadt, aus denen sich enorme Aufgaben für Leverkusen entwickeln.

Viele dieser Aufgaben werden bereits heute sichtbar: Der Umbau der Autobahnen auf Leverkusener Stadtgebiet, der uns noch viele Jahre beschäftigen wird und den es zu gestalten gilt, der Umbau des Europarings (B8), des Busbahnhofs und des Haltepunkts Leverkusen Mitte, der Umgestaltung der City C. Zudem auch die zahlreichen ungelösten innerstädtischen Verkehrsprobleme, im Zusammenhang mit dem weiter steigenden Zuwachses beim Individualverkehr.

Gerade das Thema Verkehr wird in den bisherigen Ausschüssen eher stiefmütterlich behandelt und bei der Problemanalyse und -behandlung oft zu kleinteilig gedacht. Dabei wäre es dringend an der Zeit, die Probleme stadtweit zu analysieren und an Verkehrs- und Zukunftskonzepten zu arbeiten, die eine ganzheitliche Sicht beinhalten und Verkehrsbeziehungen und Stadtentwicklung neu denkt und definiert. Dazu gehört auch die Erstellung eines Gesamtverkehrskonzeptes für Leverkusen unter Einbeziehung aller Verkehrsarten und insbesondere des ÖPNV und der E-Mobilität.

Auch für die weitere Stadtentwicklung und den Städtebau muss der Rat der Stadt Leverkusen unter Bürgerbeteiligung Leitlinien und Ziele entwickeln bzw. fortschreiben und Antworten liefern. Daher ist für die SPD-Fraktion ein Ausschuss, der die zentralen stadtteilübergreifenden Fragen und Aufgaben bündelt, unabdingbar.

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Peter Ippolito
Fraktionsvorsitzender